Numérisation CERMTRI

Nº 302 - Du 30 oct. au 19 nov. 1952 ** PROLETAIRES DE TOUS LES PAYS, UNISSEZ. YOUS ** BI-MENSUEL - 20 FRANCS

DRGANE DEFENSE D F. PARTI COMMUNISTE INTERNATIONALISTE SECTION FRANÇAISE DE LA 4º INTERNATIONALE

HERRIOT & Cie tont tourner

DALADIER

SEPT ANNÉES DE GUERRE AU VIETNAM

46, rue de l'Arbre-Sec, Paris (1°) - Tél. : CEN. 68-96

Retrait du corps expéditionnaire

LE MIROIR AUX ALOUETT **DU FRONT NATIONAL**

C.C.P. Sté de Presse, d'Edition et de Librairie 603.201 Paris

priven et Co.

goistement > partisans d'un
de la société bourgecise
able et par la même de cerepre bourgeoise, qui les
controlles la lutte pour
coltes la lutte pour
pensent qu'il proportie
aux malbeureux qu'i sontinne, c'est d'exicer le retrait
inmediat et sans condition
ditionnaire.

Michel LEQUENNE.

S. JUST.

LETTRE DU P.C.I. aux militants communistes

Camarades,
Depuis la Libération, quel chemin a été parcourul La classe auvrière était forte, elle postédait les arms rien ne semblait pouvoir résister à son élan; les classes moyennes se rangeaient derivaire elle ; les capitaites et leurs agents n'avaient que des paroles conciliantes à la bouche. Aujourd'hui, la classe ouvrière est affaiblie, paralysée par la divisor, désarmée; ses organisations se sont amenuisées. La bourgeoitre atraque, provaçue, emprisonne des militants de l'URI Nam, du combat contre les discussemée; ses organisations se sont amenuisées. La bourgeoitre atraque, provaçue, emprisonne des militants de l'URI Nam, du combat contre les discussemée; ses organisations se sont amenuisées. La bourgeoitre atraque, provaçue, emprisonne des militants de l'URI Nam, du combat contre les discussemées; du bureau polítique de voir partil, licencie les délégués, use sans frein de la répression et de la provocation.

Dans ces conditions, chacun s'interroge et se demande:

— QUELLES FAUTES ONI ETE COM
ORD-AFRICAINE

L'INDEPENDANCE

UNIDEPENDANCE

CRUSSIONE LES RESPONSABLES

MISES 7 OU SONT LES RESPONSABLES du treeul du désarroi, de cutte de luttre souli in produce subtitoriste se huit d'aufrise anvier des produces des luttres pour le poureir avervirge des grandiuses mouvements du printerpas des grandiuse

(suite page 2.)

CHRONIQUE NORD-AFRICAINE

Problèmes algériens

UN ASPECT DU REDRESSEMENT DEMOCRATIQUE DE LA C.G.T.:

La réintégration des exclus

Nous commençons une série d'articles concernant la réintégration des exclus de la C.G.T. Nous essaierons de sonnalité des cumarades en cause.

In né égoit pas d'une « amnistie » ouvrière, pas plus qu'il n'est question, pour les camarades incriminés, de faire une quelconque auto-critique que rien ne justifie. Il s'agit d'une part, et fondamentalement de la démocratie dans le mouvement ouvrier français et du droit imprescriptible pour chacun d'y défonder ens étées et opinions; il autre part, de montrer que l'hémorragie syndic ale dont toutes les centrales sont autoritaines ne provient pas d'erreurs récentes mais a ses causes dans le projet que l'hémorragie syndic ale dont toutes les centrales sont autoritaines ne provient pas d'erreurs récentes mais a ses causes dans la période qui nous sépare de la Libération.

Novembre Décembre 1947

s'agit, d'autre part, de montrer que l'in ne provient pas d'erreurs récentes mais a l'en en routent pas d'erreurs récentes mais a l'en en routent pas d'en et l'interes et l'autre et l'autocritique avaient vété à l'honneur. Le congrès fédéral des métaux de Lyon en a marqué les limites, Mais II est une autocritique qui n'eut pas droit de cut et elle concernant l'exclusion de Daniel Renard, il y a déjà deux ans.

Au mois de novembre 1960, les dirigeants de la CG.T. frient circuler une pétition demandant que Renard soit exclu de la CG.T. Pour ce faire, les accusations portées étalent douples. Les dirigeants stailniens de la section syndicale précetatient: le covogage que Renard fit en Yougoslavie et son soutien de la « clique fasciste de Belgrade » ; les critiques e systématiques » que ce camarade formulait contre les dirigeants de la CG.T. Cec n'était évidemment que prétextes. Ce qui était génant pour les bureaucrates stailniens c'était la poblitique que défendait Renard, non les une propositique que défendait Renard, non les une propositique que défendait Renard, non les depuis 1947.

Thémorrague syndic ale dort toute for ventrals as a ses causes dans. In période qui nous se Avril-mai 1947

Les « communistes » sont au gouvernement, Els pratiquent la politique du blocage des salaires, en dépit d'une montée continuelle des prit depuis 1944. Le mot d'ordre de l'échelle mobile des salaires est trainé dans la boue comme une solution de fainéants. « Il faut produire d'abort, revendiquer ensuite. » La classe ouvrière est muselée, car les « communistes » ont décrété que « la grève est l'arme des trusts ». Inutile dire qu'à cette époque, Jouhaux et Frachon se donnent la main et que la CF.T.C., fidèle à sa politique de collaboration des classes qu'elle vient tout récemment de réaffirmer, les soutient sans réserves. Les ouvriers en ont assez. Le 25 avril. Renault débraye dans un secteur, La grève s'êtend rapidement à toute l'usine. L'Humanité » tente, valnement, d'enrayer le mouvement et de salir les militants qui sont à as tête, que font les Trotskistes ? Inconditionnellement du côté ouvrier contre le gouvernement, ce fidèle gérant des intérêts capitalistes.

Novembre-Décembre 1947

Lettre du P.C.I. aux militants communistes

(Suite de la première page.)

1952, Léon Mauvais, déclarait : « La situation est grave ». Effectivement, l'éviction de Marty et de Tillon est un événement d'une extréme gravité, d'autant plus qu'il apparait dès maintenant que les mesures ne s'arrêteront pas aux persionnes de Marty et de Tillon. L'enquête continue», dé-

Les campagnes de paix

Les campagnes de paix

« TILLON A EU DES RETICENCES A

ENGAGER LES CAMPAGNES DECIDIES
DENOCRATIQUEMENT PAR LE CONSEIL
MONDIAL DE LA PAIX.

Comment se vont manifestrées ces « rétiècences », cele n'est pas dit, Mais ce qui et certain, c'est que nombreux sont, dans
votre Part, les militants qui ont manifestrées ces « rétiècences », cele n'est pas dit, Mais ce qui et certain, c'est que nombreux sont, dans
votre Part, les militants qui ont manifestrées ces « rétiècences », cele n'est pas dit, Mais ce qui ett certain, c'est que nombreux sont, dans
votre Part, les militants qui ont manifestrées des rélicences à s'engager
dans les campagnes de signatures. A différantes reprises, le C.C. a dénoncé le peu
d'enthoulisaime pour ces campagnes, Usannettre Vermesch, dans son article-rapport
du 31-5, le constatait elle-même. Ces rétieunces s'expliquent tout simplement pair
tions sociales et de toutes classes », sisquer l'appel de Stockhôlm ou l'appel
apact des 5 Grands.

Dans son rapport du 3 mai 1952, fillioux
le disait justement lui-même:
« L'enemen à combattre en France, c'est
la bourgeoisie français de suive des
la bourgeoisie français qui livre le pay
à l'occupation américaine, détruit les listefés démocratiques, opprime les peuples
coloniaux et leur fait la guerre, veut tièxe
la bourgeoisie français que justere, veut soit
la bourgeoisie français que justere, veut soit
la bourgeoisie français que justere, veut soit
la bourgeoisie français que les prolaborieuses les charges résultant de la preparadion à la guerre pour plonger ensuite
le peuple de France dans la guerre.
« C'est, précisément en montant toute
la mafidisaine de farites, alors que
a de france ses conditions, la défente, par
semple, de l'industrie française ne pour
pas d'en entreprise dans une « union an
tionale » des cuvriers, des classes moyenpas d'en entreprise dans une « union an
tionale » des cuvriers de fous ceux qui
us refurent à la traite, dors que
us ceut d'entre vous qui refusent de contre
le paire de france dans le correcontre

« Il y a cher Marty et Tillon une tendance à minimiser le rôle de l'Union Soviétique dans la Libération de la France, »
« L'attitude vis-à-vis de l'U.R.S.S. est la piere de touche des Pertis Communistes, tant sur le plan de l'internationalisme pro-térarien que sur le plan d'une politique conséquente d'indépendance nationale, » S'Il est vrai que la pierre de l'ouche de la politique des Partis communistes est l'attitude vis-à-vis de l'U.R.S.S., cel a confirme que pour apprécier la politique de P.C.F., il faut apprécier celle de l'U.R.S.S. et que la source des erreurs du P.C.F., il faut la chercher dans la politique de Staline.

Comment défendre l'U.R.S.S.?

Comment detent

Sous diverses formes, il est, en somme, reproché à Marty et à Tillon, d'avoir voulu faire passer la mobilisation des masses pour des objectifs de lutre de classes, avant la défense des objectifs diplomatiques de l'Union Soviétique. Comme si la lutte révolutionnaire des profétaires entait en contradiction avec la défense de l'Union Soviétique, la seule utilité de l'Union Soviétique, la seule lutte effective contre la guerre ne résidair pas précisément dans la lutte révolutionnaire des masses pour renverser le capitalisme et établir le socialisme !

Comme si la stratégie de Lénine, au cours de la première guerre mondiale, la lutte de chaque prolétariet pour abattre

sa propre bourgeoisie, n'était pas la condition même de la victoire contre l'impérialime!

Ce que le réquisitoire du Bureau Politique appelle « manque d'internationalisme s semble âtre, en réalité, le véritoble internationalisme : celui qui, au lleu d'attendre l'arrivée de l'Armée Rouge, en signant des pétitions et ne collaborant aux un Front National, considère que la lutte démancipation des traveilleurs aux-mémes

Sacrifiés au Front National Uni

Si importantes que soient ces ques-tions, elles n'expliquent pas pourquoi la direction de votre parti fait écater moi tenant une crise très grave et entretient la confusion par des accusations contra-dictoires et changeantes.

Si importantes que soient ces questions, elles n'expliquent pas pourquoi la direction de votre parti fait éclater maintenant une crise très grave et entreint la confusion par des accusations contractions et changeantes.

La raison prefonde, nous la trouvons dans l'orientation vers le Front National Uni de collaboration des clastes. Pour garde la confiance das bourgeois français et de leurs valets radicaux, l'aile gauche de votre parti est frappée; Tillon et

Pour la démocratie ouvrière

Pour la démoc

Travailleur, communister, un des secrétaires du Parti et un membre du Bureau
Politique, sont dénoncés comme des corps
éranges, et voir être exclus sans que
Le verse de la comme des corps
éranges, et voir être exclus sans que
Le verse de la comme des corps
éranges, et voir être exclus sans que
Le verse de la comme de voir meparer les
chargent eux-mêmes de voir meparer les
points de vue des accurés. Marty et Tillen
ont écrit plusieurs e auto-critiques à
que les accusaleurs ne les ont pas portées
à votre connaissance, vous refusant le droit
et la capacité de juger par vous-mêmes.
Ce qui est exigé de vous, c'est de croire
sur parole ut enigé de vous, c'est de croire
sur parole un imbécile sans estpoir. Avec
Lénine, vous voulez une auto-critique honnête des fautes commisses par le Parti et
non la liquidation de boucs émissaires pour
faire oublier les fautes passees (qu'is
ont eu le tort de critiquer) et pour en préparer de bien plus désastrouses avec la
politique du Front National Unit.
Le discussion démocratique des

CHATEAUBRIANT 22 OCTOBRE 1941

LES BARBARES VOULAIENT LES TUES ILS LES ONT RENDUS ILS LES ONT RENDUS ICANO DE TELS

Des camarades sont tombés sous les balles fascistes. Ils sont tombés pour que nous connaisions un avenir meilleur. Les 27 communistes fusillés à Châteaubriant sont morts en espérant l'avénament du pouvoir ouvrier. Parmi eux, les trotskistes Gueguen et Bourthis.

22 OCTOBRE 1945.

C'est la collaboration de classe de Thorez et De Gaulle. C'est la dis-solution des milices ouvrières, c'est le « produire d'abord, revendiquer ensuite », c'est « la grève, arme des

22 OCTOBRE 1952.

22 OCTOBRE 1952.

La réaction inaugure un monument pour les ofages fusillés, Les collabor, les patrons, les réactionnaires les plus en vue pendant l'occupation, président à l'inauguration. Les travailleurs nantais on réagi. Ils ont déserté l'inauguration officielle du 22 cotobre, à 11 h, et sont alles se recueillir à 18 h, pour par se mêter à cette clique. C'est bien, mais encore là, il faut que les camandes travailleurs du P.C.F., et de la C.F.T., de F.O., et de la S.F. I.O. aillent plus loin, exigent que leurs dirigeants fassent l'unité pour un gouvernement ouvrier-paysen.

S. E. L.

46, rue de l'Arbre-Sec C.C.P. S.P.E.L. 603.201 Paris

NOUS RECOMMANDONS : J. DANOS et M. GIBE-LIN : Juin 36 550

RABEMANANJARA: Ma-

J. BELDEN: La Chine ébranle le monde 690

MAO TSE TUNG : La Nouvelle Démocratie .. 300

W. WILNY

L'AVENIR DE L'U.R.S.S. vu par les dirigeants impéria-listes américains et par un révolutionnaire sovétique

Dépositaire exclusif :
S.P.E.L., 46, rue de l'Arbre-Sec
S.P.E.L., 60, rue de l'Arbre-Sec
PARIS-1" - C.C.P. 603.201 Paris
Prix unitaire 60 fr.
Par dix 500 fr.
Par cent 4.000 fr.

La résolution du Bureau politique d'octobre, précise toute une série d'accusations contre Marty et Tillon, concernant les années 1944-1945.

« D'excellent camarades, note l'Humanité, ont pu croire sur la base d'une appréciation inexacte du rapport de forces, à ce moment-là, que la classe œuvrière eurait du prendre le poeuvir à la Libération... Mais la seule politique préciation licelle définite par l'horer au Vèll d'Hiv, le 30 novembre 1944;

— « La tâche du moment: faire la guerre jusqu'à la victoire. »

Cette politique préconsée par Thorer est rappelée par la résolution du B.P.: « Il failait dissoudre les milices et remettre toutes les armes; c'était absolument juste. Or, Marty et Tillon étaient contre dans leur for Intérieur, Marty a d'il à des camarades que la dissolution des milices était une faute. »

Il faut à cette occasion, rappeler que Tillon et Marty nétiaient pas seuls de cet avis: Henry Raynaud dans la Vie Ouvrière de novembre 1944 et Duclos dans l'Humanifé déclaraient qu'ils étaient opposés à la dissolution des milices patriciques. En fait, toutes la direction du P.C.F. et fous les militants étaient contre la Gaulle. Pour comprendre cette position, il est indispensable de se souvenir qu'es des armes à la police de Gaulle. Pour comprendre cette position, il est indispensable de se souvenir qu'espoit. Les travailleurs en armes, organisés dans les minaires patriciques tensient dans leur mains des patriciques tensient au simple e aile gauche du genuelle de l'Esta bourgeois. Les travailleurs en armes, organisés dans les minaires patriciques tensient dans leur mains des patriciques tensient de sur minas resulte de l'estait pourgeois. Les travailleurs en armes, organisés dans les minaires patriciques tensient de sur minas resulte de l'estait pourgeois. Les travailleurs en armes, organisés dans les minaires patriciques de l'estait négocié le traité d'alliène paur les pouvois. Son atte

pier ! Telle est l'exacte réalité que tous vous

en 1944-1945

la lumière des feits. Le 28 septembre, à Nanfiat, Jacques Duclos e esseyé de répondre à ces inquiérdes, Il e déclaré e 51 la voie suivie après la libération avait été d'anna aux eméricains, de craînte de voir exertion de l'Ouest, de procéder à un renversement d'alliance et de 3 a'illier avec Hiller en Europe, Sur le plan intérieur, la présente avait été d'anna aux eméricains d'écrater la curait été donns au facsité pour entre de l'Ouest, de procéder à un renversement d'alliance et de 3 a'illier avec Hiller en Europe, Sur le plan intérieur, la préset eu avait été donns au facsité pour cales eu curait été donns au facsité processe la classe ouvrière. La politique sage et claiser ouvraite de notre Parti n'e pas permis cales. Nous sommes des révolutionneires, et non des aventuriers ».

Ainsi, si l'on comprend l'argumentation de Duclos, elle se réduit à ceci : pour priver de prétentes le factiste De Gaulle, le P.C.F. est entré dans un gouvernement dirigé par lui!

Mois De Gaulle lui, appréciait différemment le rapport des forces en 1944. Répondant à une question posée par un journaliste, le chef du R.P.F. déclara en 1947: « J'ai utilisé ces subcteurs pour produire et je n'eil pas eu à me plaindre d'eux » et ejouta qu'il avait constitué un gouvernement à participation communiste pour empécher la « soviétisation du pays ». Où est la vérité? Et-te la victoire du faccime qui était à l'ordre du jour en 1944-1945 ? Ou est-ce qu'ou contraire la classe ouvrière avait la possibilité de lutter pour le pouvoir et de le conquérir / Cette question ne pouvait étre tranchée que par une politique de class infransigeante et non par un La tactique en 1944-1945

ambne à Pinay et à la situation actuelle,
Il y avait un rique d'intervention américaine, ajoute Duclos I Mais Duclos espére-t-il qu'un jour ce risque dispareitra
de l'ui-même, ou que l'impérialisme américain renoncere à son rôle de gendarme de
la contre-évolution ? Penat-t-il que la
classe ouvrière doive renoncer à la lutte
révolutionaire pour ne pas « donner de
prétextes » à l'impérialisme ? A-t-il renplacé la théorie marxiste par les thôses
de la non-violence ?

Au moint la politique suivie a-t-elle

Manque d'internationalisme ?

Chercher les raciose de la politique du P.C.F., conduit inévitablement à poser le problème de la politique definie par Staline.

Nous, Trotsistes, nous ne considérons pas que ce soit une faute en soi que de lier la politique du P.C.F. à la politique de l'U.R.S.S., las suel question qu'is spose de ler la politique du P.C.F. à la politique de Staline. De ce fait, nous considérons comme erronnée la de lire that politique comforme aux inétic comme um mai la subordination cu non une politique conforme aux inétic rest du Prolétariat et de sa lutte révolutionnaire. Les Prolétaires n'ent pas de Patrie » et leur devoir est de faire obstacle aux desseins agressifs de leur propre

DIX THESES "

THESE V

THESE V

TRENTE - CINQ ANS APRÈS LA REVOLUTION D'OCTOBRE... DILAS PIETINE LE MARXISME

STALINE RENFORCE LES PRIVILÈGES BUREAUCRATI

Problèmes algériens

CERCLE LENINE VENDREDI 14 NOVEMBRE 20 h. 30, Salle M Mutualité Trente-cinq ans après Octobre 1917 Le 19^e Congrès du Parti Communiste Russe

DAT FAVRE-BLEIBTREU

Les Carnets de Victor SERGE

Pierre GERAUME.

La Bureaucratie et la Révolution

SUR LE FRONT OUVRIER

Un exemple



MIROIR AUX ALOUETTES

Léon MAUVAIS à Clermont-Ferrand

LES VALETS SE BATTENT sous les couleurs de leurs maîtres

CONGRES DE LA FEDERATION POSTALE C.G.T.

Réintégration des exclus dans la C. G.T.